
SÁBADO, 27 DE JULHO DE 2024 ANO 56 • 8281 •  R$ 4,00 Diretor Fundador: Valentim Viola

55
ANOS

O campus Lagoa do Sino, 
da Universidade Federal de 
São Carlos (UFSCar), come-
morou dez anos de ativida-
des na terça-feira (23) em 
evento que contou com a 
presença do presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, e várias outras au-
toridades.

O ararense Fábio Gri-
goletto, diretor do Centro 
de Ciências da Natureza 
(CCN) do campus, recebeu 
os cumprimentos por sua 
administração nas ativi-
dades de ensino, pesquisa 
e extensão, junto à reito-
ra da UFSCar, profa. dra. 
Ana Beatriz de Oliveira. Na 
ocasião foi apresentado o 
relatório de um grupo de 
trabalho (GT Lagoa do Sino), 
coordenado por Fábio, “que 
tinha como objetivo levan-
tar e sistematizar as de-
mandas para consolidação 
do Campus Lagoa do Sino 
em termos de infraestru-
tura e contratação de pes-
soal, bem como estabelecer 
diretrizes para a expansão 
da oferta do ensino em 
graduação no campus”, ex-
plicou o diretor do CCN ao 
Opinião. 

De quase R$ 80 milhões 
em investimentos desti-
nados à UFSCar pelo Novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), R$ 13 
milhões serão para o cam-
pus Lagoa do Sino.

Presidente Lula visita campus da 
UFSCar que é dirigido por ararense

Alexandre Brasil, da Secretaria de Ensino Superior (SESu/Ministério da Educação), ministro da Educação, Camilo 
Santana, e o ararense Fábio Grigoletto com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva e a reitora Ana Beatriz de Oliveira. 
Fábio entregou relatório do campus Lagoa do Sino às autoridades

Arquivo pessoal

Fernando Bomfim é o novo 
presidente do Rotary Alvorada

Praça Love passa 
por revitalização

Murilo Coghi (UB) recebe várias 
autoridades no lançamento de 
sua pré-candidatura a prefeito

Ortopedista Donizeti Lima 
assume cadeira na Câmara

O dia a dia na praça Love 
é uma representação viva 
da diversidade e da harmo-
nia. Diariamente, skatistas 
de diferentes idades e ha-
bilidades se reúnem para 
compartilhar sua paixão 
pelo esporte, trocar dicas 
e manobras e inspirar uns 

aos outros. A transformação 
da praça Love em reduto do 
skate em Araras será tema 
de documentário que vai 
marcar os 17 anos da criação 
do espaço. A apresentação 
está prevista para o dia 9 de 
agosto no auditório do CEU 
José Olavo Paganotti.
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Fábio Zurita e 
correligionários fazem 

convenção na rua e definem 
candidaturas do partido Novo

Alicerçados na delibe-
ração da Justiça Eleitoral, 
Fábio Zurita e correligio-
nários se dirigiram ao local 
divulgado para realização 
da convenção do partido 
(rua Afonso Bueno, 390 – 
Jardim Cândida) na quarta-
feira (24), quando, estando 
o imóvel fechado, ligaram 
para a Polícia para que esta 
se certificasse do fato e im-
provisaram local na rua, 

em frente ao imóvel, para 
a concretização do que fora 
definido para a reunião. 
“Foi muito diferente, feito 
na rua mesmo, conforme o 
juiz determinou. Foi apro-
vada nova diretoria, candi-
datos, foi tudo proclamado. 
Está tudo bem, em ordem e 
já foi protocolado no Cartó-
rio Eleitoral”, informou um 
dos correligionários da le-
genda.
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Vitória 
Granato 

ficou no Top 
10 do Miss 

Universe SP
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Advogado Breno 
Cortella escalou 
o Monte Fuji no 

Japão
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TRAGÉDIA
Até a última segunda-

feira a Defesa Civil de São 
Paulo havia retirado nada 
menos que 36 das 50 tone-
ladas de peixes mortos en-
tre os dias 7 e 15 deste mês 
no famoso rio Piracicaba, 
de tantas histórias e me-
mórias que o piracicabano 
muito se orgulha. Verda-
deira tragédia...

SUCESSÃO MUNICIPAL (1)
Ainda que, realmente, a 

sucessão municipal para os 
cargos majoritários (prefei-
to e vice) seja muito mais re-
levante, a disputa por uma 
cadeira na Câmara Munici-
pal de nossa cidade (eleição 
proporcional), igualmen-
te, tem tanta importância 
quanto eleger prefeito e 
vice. E, felizmente, embora 
ainda não oficial em face 
das convenções partidá-
rias, que têm prazo até 5 de 
agosto (dois meses antes do 
pleito) para estarem os par-
tidos aptos eleitoralmente 
para concorrerem, vários 
nomes estão sendo anun-
ciados para a disputa das 
11 cadeiras no Legislativo 
ararense, que poderão dar 
mais qualidade política, se 

eleitos, eis que mais expe-
rientes em vista de terem 
desempenhado cargos pú-
blicos anteriormente... To-
mara que os melhores se-
jam escolhidos!

SUCESSÃO MUNICIPAL (2)
E como não poderia deixar 

de ser, com o passar do tem-
po, a sucessão para a escolha 
de prefeito e vice na cidade 
tem vivido dias de expecta-
tiva com as convenções par-
tidárias, quando são elen-
cados os nomes dos futuros 
candidatos para estes car-
gos. E de acordo com o que 
tem sido veiculado, Araras 
poderá ter 6 ou 7 candidatos 
ao Executivo municipal se 
não houver, claro, nenhu-
ma coligação para a disputa. 
E isso só se saberá em 5 de 
agosto, quando se encerra o 
prazo para tais convenções. 
Pela primeira vez no muni-
cípio haverá disputa na Jus-
tiça Eleitoral pela indicação 
de candidatos. É no partido 
Novo, alvo da disputa entre 
o empresário Ivan Fábio Zu-
rita e o diretório estadual...

FRASES
Sem dúvida, a frase da 

semana na área política 

que mais chamou a atenção 
foi a do famoso apresenta-
dor José Luiz Datena, PSDB, 
conhecido por anunciar e 
depois desistir de candida-
turas a prefeito de São Pau-
lo: “Se Joe Biden pode desis-
tir de ser candidato, por que 
eu não posso?”

UNIÃO
Editorial do “Estadão” 

com o título “Unidos na 
indecência” do último do-
mingo, assinalou que “O PT 
de Lula e o PL de Bolsona-
ro brigam por quase tudo. 
Mas, quando se trata de 
se livrar de multas eleito-
rais, os dois partidos dão as 
mãos e ajudam a aprovar 
mais uma obscena anis-
tia”... A “toque de caixa” e 
por ampla maioria a pro-
posta foi aprovada.

GUARDAS MUNICIPAIS
Como sabido, a função 

da Guarda Civil em todo 
o país mudou ao longo do 
tempo. Com efeito, tendo 
sido criada em 1893 (e há 56 
anos em Araras), o grupo 
se concentrava na proteção 
do patrimônio público. Foi 
assim com todas, inclusi-
ve a de nossa cidade, uma 

das primeiras a serem for-
madas pelo então prefeito 
da época, empresário Ivan 
Estevam Zurita. Com o pas-
sar do tempo e o aumento 
do crime, as associações 
querem, com Justiça, aliás, 
virar “polícia municipal, 
eis que, na realidade, é o 
que fazem hoje, passando 
a atuar como força policial”. 
Cabe ao Congresso Nacional 
aprovar PEC para isso...

LIDERANÇA
De Rio Claro chega a infor-

mação de amigo jornalista 
(Garcia) dando conta de que 
a ventilada terceira faixa na 
SP-310, que o governador 
Tarcísio de Freitas anunciou 
em 6 de julho último (trecho 
de 40 quilômetros nos dois 
sentidos entre Cordeirópo-
lis e Corumbataí), teve sua 

construção iniciada dias de-
pois. A megaobra da rodovia 
Washington Luís será toda 
realizada com verba parti-
cular pela Eixo SP, a conces-
sionária da rodovia que vai 
até a divisa do Estado pau-
lista.

A obra, é bom repetir, 
poderia ser feita na via 
Anhanguera. Se tivésse-
mos, claro, lideranças esta-
duais ou federais...

SAÚDE
Neste final de semana a 

Municipalidade ararense 
limpou praticamente todo 
o terreno que doou à San-
ta Casa de Misericórdia de 
Araras para, no local, ser 
construído o Centro de Ra-
dioterapia. Será um dos 
mais modernos do país...
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ARARAS EM CENA

Equipe externa que trabalhou para o bom andamento da 57ª Romaria de Cavaleiros da Paróquia de Nossa Senhora 
Aparecida em 2024. O evento é organizado pelo Clube de Cavaleiros de Araras, presidido por Edson Volpi, e ocorreu 
dia 21 de julho, saindo de frente a Igreja Nossa Senhora Aparecida, no Jardim Cândida, em direção ao Parque Ecoló-
gico e Cultural Gilberto Rüegger Ometto. A iniciativa é, acima de tudo, uma demonstração de fé e companheirismo!
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Principais chapas têm 
candidatos na mesma legenda

Roberta do PT faz debates sobre plano de governo

Dr. Donizeti assume 
cadeira de vereador

ELEIÇÕES

DISCUSSÃO

DURANTE UM MÊS

Até o momento somente o Novo realizou 
convenção e definiu seus representantes

As principais convenções 
partidárias para as eleições 
deste ano vão acontecer no 
próximo final de semana, 
até o dia 4 de agosto. Cha-
ma atenção que a maioria 
dos candidatos a prefeito e 
vice é oriunda do mesmo 
partido, exceto no PL, do 
governista Felipe Beloto, 
que indicou como vice o ve-
reador Marcelo de Oliveira, 
do Republicanos.

Na quarta-feira, o partido 
Novo, de Ivan Fábio Zurita, 
realizou sua convenção, con-
firmando seu nome como 
candidato a prefeito e o de 
Paulo Corte como vice. Ivan 
segue com o partido após 
obter novo mandado de se-
gurança, assegurando a ati-
vação da legenda na cidade.

As federações de partidos 
em torno do PT, PV, PcdoB, 
PSOL e Rede anunciam 
também a convenção con-
junta para o dia 2, a partir 
das 18h30, na Câmara Mu-
nicipal. O grupo vai conso-

lidar a indicação de Roberta 
Barbinato, do PT, com o vice 
proveniente também do PT. 
Entre os cotados estão o ex-
delegado Sydney Urbach, o 
popular José Gonçalves (Zé 
Paraíba), o professor Bibo 
Bozzini e o jornalista Van-
derlei Nascimento.

No sábado (3) pela ma-
nhã, os partidos Avante e 
PSD realizam suas conven-
ções partidárias e devem 
confirmar o apoio à chapa 
formada pelo empresário e 
ex-vereador Irineu Maretto 
e Elaine Brambilla, ambos 
do PSD, como candidatos a 
prefeito e vice. Impedido de 
disputar a eleição, o ex-pre-
feito dr. Nelson Brambilla 
deverá atuar como coorde-
nador da campanha.

No domingo (4), também 
na Câmara Municipal, o 
grupo apoiado pela admi-
nistração municipal realiza 
convenção no período da 
manhã. Felipe Beloto (PL) 
será oficializado como can-

didato a prefeito e Marcelo 
de Oliveira (Republicanos) 
como vice. O grupo conta 
ainda com os partidos Po-
demos, Solidariedade, PSB, 
PDT e PRB. 

Já no domingo à tarde, 
o PP, de Regina Corrochel, 
também confirma sua can-
didatura a prefeita, poden-
do ser candidato a vice o 
médico dr. Donizeti Lima 
ou o advogado e ex-ve-
reador Ricardo Franco. Os 
partidos Agir e Democracia 
Cristã (DC) integram o gru-
po de apoio de Regina.

Na terça-feira (23), Murilo 
Coghi, do União Brasil, fez o 
lançamento de sua pré-can-
didatura a prefeito contando 
com a presença do ex-depu-
tado federal Xico Graziano 
e do ex-deputado estadual 
Aldo Demarchi. Para vice, 
alguns nomes são indicados, 
entre eles o do engenhei-
ro Paulinho. O grupo conta 
também com os partidos 
Mobiliza, PRTB e PSDB.

O primeiro debate foi so-
bre cultura com a presença 
do representante do Minis-
tério da Cultura do governo 
Lula, Binho Perinotto, que 
é de Rio Claro e estava de 
férias do Ministério quan-
do participou da reunião, 
no espaço Mouvart, com 
a presença de cerca de 40 
pessoas. Agora para esse 
final de semana a pré-can-
didata prepara debates so-
bre meio ambiente e sus-
tentabilidade a partir das 10 
horas da manhã no espaço 
Colabhora e sobre políticas 
públicas para esporte a par-
tir das 14h30 na rua Santa 
Cruz, 645.

A pré-candidata reforça 
que as atividades são públi-
cas e todos são convidados a 
participar e fazer sugestões.

Na última semana Ro-
berta realizou conversa 
com mães de crianças au-
tistas e com pessoas com 
deficiência, falou sobre a 
importância da e inclusão 
e do atendimento integral, 
universal e de qualidade 
às pessoas com deficiência 
em nossa cidade. Relembra 
que esteve em agenda com 
o secretário da Pessoa com 
Deficiência, Antônio José, 
no Ministério dos Direitos 
Humanos, quando discutiu 
possibilidade de credencia-

A pré-candidata do PT Roberta Barbinato, na foto com 
Binho Perinotto, vem realizando uma série de debates 
sobre o programa de governo participativo do grupo

Divulgação

mento do Centro Especia-
lizado em Reabilitação do 
Governo Federal já para o 
ano que vem em Araras. 

No próximo dia 2 de agos-
to acontece a convenção da 
frente progressista de Ara-
ras que referenda o nome 
de Roberta e dos pré-can-
didatos a vereadores e ve-
readoras pelo Partido dos 
Trabalhadores, PV e Rede 
das federações Brasil da Es-
perança e Rede/PSOL.

Durante a convenção 
será apresentado o Ma-
nifesto com pontos que 

foram debatidos durante 
todo esse período de pré-
campanha e pelo movi-
mento Salve Araras. 

“E hoje o dia vai ser de 
muito debate sobre o futuro 
de nossa cidade!”, afirmou 
Roberta. “A partir das 10h, 
vamos fazer um papo sobre 
meio ambiente! É urgente e 
fundamental esse tema! Vai 
ser no espaço Colabhora. E 
também hoje, a partir das 
14h30, vamos ter roda de 
conversa sobre o Esporte. 
E vai ser na rua Santa Cruz, 
645- Centro. Espero vocês!”

A vereadora e pré-can-
didata a prefeita pelo PP 
Regina Noêmia Geromel 
Corrochel licenciou-se da 
Câmara Municipal por um 
mês e desde quarta-feira 
(24) o médico ortopedista 
Donizeti Lima assumiu o 
cargo de vereador e poderá 
exercê-lo efetivamente a 
partir de segunda-feira (29), 
quando será realizada ses-

são ordinária da Edilidade.
Donizeti concorreu a uma 

cadeira no Legislativo Mu-
nicipal na eleição de 2020, 
quando recebeu 862 votos, 
ficando como suplente pela 
legenda. Ele também já con-
correu ao cargo de vice-pre-
feito com Bonezinho Cor-
rochel, quando receberam 
28.467 votos e ficaram com a 
segunda colocação no pleito.

Murilo Coghi lançou sua pré-candidatura 
a prefeito no Clube Ararense

DIA 23

Eduardo Severino, Aldo Demarchi, Murilo Coghi e Xico 
Graziano: convenção da coligação será dia 4 de agosto

O médico ortopedista Donizeti Lima assumiu o cargo de 
vereador na quarta-feira (24)

Divulgação

Facebook

Com intérprete de libras 
e espaço reservado para 
pessoas com necessidades 
especiais, na noite de terça-
feira (23) ocorreu o lança-
mento da pré-candidatura 
a prefeito de Murilo Coghi 
(União Brasil) em evento 
realizado no Clube Ara-
rense. Centenas de pessoas 
participaram da reunião 
em que o pré-candidato 
ressaltou “a importância 
de ter como companheiros 
diários os ararenses Enge-
nheiro Paulinho e Eduardo 
Severino, formando uma 
unidade que tem como 
propósito comum a valori-
zação do indivíduo e a in-
clusão das pessoas”.

Entre as autoridades, 
marcaram presença o 
ararense e ex-deputado 
federal Xico Graziano, o 

ex-deputado estadual, rio-
clarense Aldo Demarchi, e 
o lemense Duzão, dirigente 
do União Brasil na região, 
que representou, na oca-
sião, a Família Leite (Milton 
Leite, presidente da Câmara 
de Vereadores da cidade de 
São Paulo, Alexandre Leite, 
deputado federal, e Mil-
ton Leite Filho, deputado 
estadual). “Felipe Franco, 
deputado estadual e ami-
go de Murilo, com presen-
ça confirmada, teve uma 
emergência e não pôde 
comparecer”, informou a 
organização do encontro.

O pré-candidato focou 
na recuperação financeira 
do município, apresentan-
do ideias e projetos para a 
saúde, segurança, educação 
e valorização do servidor 
público.
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Z u r i t a  d e c l a r o u :  “o  q u e  n o s  l e v a  a  s e r m o s  c a n d i d a t o s  é  v e r 
a  s i t u a ç ã o  c o m o  A r a r a s  s e  e n c o n t r a  e  n ã o  p o d e r  f a z e r  n a d a”

CineMouvart apresenta filmes infantojuvenis em agosto

Cantor sertanejo acusado de matar e carbonizar dentista vai a júri popular

ENTRETENIMENTO

CRIME

Público tem lotado as dependências do CineMouvart

Divulgação manas de um atlante. Nes-
ta sequência, depois de não 
conseguir derrotar o rei dos 
mares pela primeira vez, 
Arraia Negra (Yahya Abdul
-Mateen II) utiliza o poder 
do mítico Tridente Negro 
para liberar uma força an-
tiga e maligna. Na tentativa 
de proteger Atlântida e o 
resto do mundo, Aquaman 

deve forjar uma aliança 
incômoda com um aliado 
improvável e deixar as di-
ferenças de lado para evitar 
uma devastação irreversí-
vel.

Vale ressaltar que a dire-
tora cultural da Mouvart, 
Katiuscia Marques, celebra 
25 anos de carreira artística 
neste mês de agosto.

O cantor sertanejo João 
Vitor Malachias, acusado de 
ter  assassinado a dentista 
Bruna Angleri, em  Araras, 
vai a júri popular por femi-

nicídio triplamente qualifi-
cado. O crime aconteceu em 
setembro do ano passado. 
Ainda não há data defini-
da para o Tribunal do Júri.  

De acordo com o advogado 
Daniel Salviato, que repre-
senta a família da dentista, 
a decisão de pronúncia saiu 
na quarta-feira (17) e cabe 

recurso.
O advogado Diego Ema-

nuel da Costa, que faz a 
defesa do cantor sertane-
jo, disse que fez um em-

bargo de declaração de al-
guns pontos da sentença e 
aguarda o resultado deste 
pedido para verificar a pos-
sibilidade de recurso.

Em local improvisado (na rua), Fábio Zurita e Paulo Corte 
são definidos como candidatos majoritários em convenção

PARTIDO NOVO

Com data de 23 de julho, 
documento expedido pelo 
juiz eleitoral Rafael Pavan 
de Moraes Filgueira con-
cedeu liminar ao então 
pré-candidato a prefeito de 
Araras pelo partido Novo 
Ivan Fábio de Oliveira Zu-
rita, isso porque “a situação 
exposta na exordial, em 
conjunto com o já analisa-
do nos autos do mandado 
de segurança nº 0600027-
20.2024.6.26.0014, eviden-
cia aparentemente situa-
ção peculiar de divergência 
interna no Partido, com 
colidência de interesses en-
tre o diretório estadual e 
o municipal, tendo aquele 
adotado postura tendente a 
causar empecilhos e impe-
dir que o impetrante, filiado 
ao partido e que, ao que pa-
rece, preenche os requisitos 
legais, participe de conven-
ção municipal de escolha de 
candidatos ‘in casu’, ao car-
go de Prefeito”.

O documento também 
traz: “Não vislumbro ris-
co de irreversibilidade, eis 
que, se caracterizada a le-
galidade do ato impugna-
do, tudo quanto deliberado 
na convenção carecerá de 
validade jurídica”.

Alicerçados na delibe-
ração da Justiça Eleitoral, 
Zurita e correligionários 
se dirigiram ao local di-
vulgado para realização da 
convenção do partido (rua 
Afonso Bueno, 390 – Jar-
dim Cândida) na quarta-
feira (24), quando, estando 
o imóvel fechado, ligaram 
para a Polícia para que esta 
se certificasse do fato e im-
provisaram local  (na rua) 

Ivan Fábio Zurita, candidato a prefeito, Paulo Corte, candidato a vice-prefeito, e os 12 pos-
tulantes a cadeiras na Câmara Municipal definidos em convenção realizada dia 24 de julho

Revista Expressão de Araras

em frente ao imóvel para 
a concretização do que fora 
definido para a reunião. “Foi 
muito diferente, feito na 
rua mesmo, conforme o juiz 
determinou. Foi aprovada 
nova diretoria, candidatos, 
foi tudo proclamado. Está 
tudo bem, em ordem e já 
foi protocolado no Cartório 
Eleitoral”, informou um dos 
correligionários da legenda.

Em entrevista à direto-
ra da revista Expressão de 
Araras, Márcia Cunha, após 
a convenção, Zurita disse 
que “não programamos fa-
zer nossa assembleia aqui. 
Simplesmente o pessoal do 
partido que nos antecedeu 
fez essa reserva nesse local, 
que não acho o local ideal, 
mas foi feito e nós cumpri-
mos com o que já tinha sido 
feito. Mas não é que busca-
mos este lugar. Isso por ou-
tro lado mostrou que não 
estamos preocupados com 

o local, não estamos preocu-
pados em fazer festa, esta-
mos preocupados em cum-
prir com as exigências legais 
para ser candidato e trazer 
nossa proposta, que é uma 
proposta diferente para dis-
putar as próximas eleições”.

Zurita ressaltou que “o 
que me leva a ser candi-
dato e tenho certeza que o 
Paulo (Paulo Corte candi-
dato a vice) também, pelas 
conversas que tivemos, é 
como ararense ver a situa-
ção como se encontra Ara-
ras e não poder fazer nada. 
Estamos tentando fazer, es-
tamos tentando mudar, tra-
zer uma proposta nova de 
trabalho de muito esforço 
e dedicação como ararense, 
porque essa cidade não me-
rece o que estamos assistin-
do. Nossa proposta é muito 
trabalho, nossa promessa é 
muito trabalho. Temos uma 
proposta concreta, sem 

compromisso com o passa-
do, sem negociação de car-
gos ou pretensões indivi-
duais. Queremos que o povo 
volte para a Prefeitura”.

Outro lado
O até então presidente do 

Novo de Araras, Junior Sen-
tinella, se dirigiu em podcast 
conduzido pelo advogado 
Leandro Cerbi aos correligio-
nários antigos da legenda. 
“Tem alguns que são real-
mente pessoas muito bem 
instruídas, me ligaram e 
disseram: que patifaria foi 
aquela. Eu falei, eu não parti-
cipo daquilo, a nominata foi 
derrubada pelo presidente 
e o Novo está tomando as 
medidas para que se pos-
sa restabelecer a ordem no 
partido. Inclusive estão até 
declarando a gestão antiga, 
nós vamos fazer uma gestão 
nova, ou seja, não falam com 
o presidente estadual, não 

existe um diretoria, uma 
comissão, ou seja, é o poder 
pelo poder. Desculpa, mas 
o presidente Ricardo Alves, 
seus advogados, já toma-
ram as providências e logo 
o Novo se restabelecerá de 
uma forma coerente, justa 
com suas normas. Também 
quero dizer que fui acusa-
do, falam o Sentinella, ele 
desistiu de ser candidato 
porque um empresário da 
cidade deu dinheiro para ele 
para derrubar o Fábio Zurita. 
Tudo bobeira, histórias mi-
rabolantes, eu tenho minha 
vida em ordem, correta, sou 
um trabalhador, empresário 
, pai de uma filha de 13 anos, 
muito bem resolvido na vida, 
não preciso pegar dinheiro 
de empresário para derru-
bar ninguém, não acredite 
nessa história. Não sou pré-
candidato a prefeito porque 
decidi que não sou e não es-
tou perseguindo ninguém, 
mas corro pelo certo, o par-
tido tem as suas regras e eu 
vou até o fim com o partido 
e fui fiel com o partido. Tan-
to é que o presidente Ricar-
do Alves me convidou para 
participar da estadual, me 
sinto lisonjeado. Passadas 
essas eleições, a gente pode 
continuar. Obrigado aos que 
me apoiaram e me manda-
ram mensagem de solida-
riedade. Quero parabenizar 
os filiados antigos, pessoas 
muito bem instruídas que 
me ligaram e disseram, re-
pito, Sentinella que patifaria 
foi aquilo. Eu disse não parti-
cipo daquilo, a nominata foi 
derrubada e o Novo está to-
mando as medidas para que 
possa restabelecer a ordem”.

A programação do Ci-
neMouvart para o mês 
de agosto, começa no dia 
2, sexta-feira, às 19h, com 
Aquaman 2: O Reino Per-
dido. O filme é a sequência 
do filme Aquaman de 2018, 
que acompanha Arthur 
Curry (Jason Momoa), o fi-
lho do humano Tom Curry 
(Temuera Morrison) com 

a atlante Atlanna (Nicole 
Kidman). Ele cresce com a 

vivência de um humano e 
as capacidades meta-hu-
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Presidente Lula visita campus 
dirigido por ararense

ENSINO

O Campus Lagoa do Sino da UFSCar,  em Buri/SP,  comemorou dez 
anos de atividades e recebeu R$ 13 milhões para investimentos

O campus Lagoa do Sino, 
da Universidade Federal 
de São Carlos, comemorou 
dez anos de atividades na 
terça-feira (23), em evento 
que contou com a presen-
ça do presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da 
Silva, dos ministros Camilo 
Santana (Educação), Paulo 
Teixeira (Desenvolvimento 
Agrário) e Laercio Portela, 
ministro interino da Se-
cretaria de Comunicação 
Social, dentre outras auto-
ridades do governo federal.

O ararense Fábio Grigo-
letto, diretor do Centro de 
Ciências da Natureza (CCN) 
do campus, recebeu os cum-
primentos por sua admi-
nistração nas atividades de 
ensino, pesquisa e extensão, 
junto à reitora da UFSCar, 
profa. dra. Ana Beatriz de 
Oliveira.  Na ocasião foi 
apresentado o relatório de 
um grupo de trabalho (GT 
Lagoa do Sino), coordenado 
por Fábio, “que tinha como 
objetivo levantar e sistema-
tizar as demandas para con-
solidação do Campus Lagoa 

do Sino em termos de in-
fraestrutura e contratação 
de pessoal, bem como esta-
belecer diretrizes para a ex-
pansão da oferta do ensino 

em graduação no campus”, 
explicou o diretor do CCN ao 
Opinião. Fábio é graduado 
em Administração Pública, 
mestre em Desenvolvimen-

to Regional e Meio Ambien-
te e doutor em Administra-
ção Pública e Governo.

O campus foi implanta-
do a partir da doação de 

A vice-diretora do Centro de Ciências da Natureza (CCN), Júlia da Silva Silveira Borges, 
com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o ararense Fábio Grigoletto, diretor do CCN

Arquivo pessoal uma fazenda produtiva de 
360 hectares, localizada em 
Buri, sudoeste do estado de 
São Paulo, pelo escritor Ra-
duan Nassar. Autor de La-
voura Arcaica e Um Copo de 
Cólera, entre outras obras, 
o escritor foi agraciado com 
o Prêmio Camões em 2017. 

Na ocasião, foram anun-
ciados R$ 79,3 milhões em 
investimentos para a Uni-
versidade Federal de São 
Carlos (UFSCar) pelo Novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), dos 
quais R$ 13 milhões serão 
usados na infraestrutura 
no campus Lagoa do Sino, 
além da retomada do pro-
cesso de planejamento de 
abertura de novos cursos 
de graduação no local. “São 
quase R$ 80 milhões para a 
UFSCar, com obras no cam-
pus onde atuo (biblioteca e 
auditório), Sorocaba (res-
taurante universitário) e 
São Carlos (obra no hospital 
universitário e finalização 
de um prédio de um depar-
tamento)”, especificou Fá-
bio Grigoletto.

Setenta entidades tiveram reunião oficial com o presidente Lula
SINDICALISMO

Na sexta-feira (19) as 
centrais sindicais e mo-
vimentos sociais tiveram 
uma reunião oficial com 
o presidente Lula. Foram 
70 entidades sindicais e 
sociais participantes des-
se diálogo. “Sem medo de 
errar, o diagnóstico é posi-
tivo! Desemprego em que-
da, 7,1%, inflação em tor-
no de 4%/ano, retomada 
do programa habitacional 
Minha Casa Minha Vida, 
valorização do salário mí-
nimo, aprovação da refor-
ma tributária, retomada da 
política industrial, maior 
plano safra da história, re-
tomada dos programas de 
combate à fome, retomada 
do diálogo social, isenção 
de imposto de renda até 
dois salários mínimos, lei 
da igualdade salarial entre 
homens e mulheres, e, o 
principal, teve a capacidade 
de enfrentar o extremismo 
da direita, que, inclusive, 
tentou um golpe contra a 
democracia brasileira. Na 
mesma direção da demo-
cracia, teve a capacidade 
de governar com um Con-

Entidades sindicais e sociais se reuniram com o presidente Lula, na foto com Sergio Luiz Leite

Divulgação

gresso Nacional adverso ao 
governo eleito, sem entre-
guismo, com diálogo e res-
peito, entre outros feitos”, 
destacou o ararense Sergio 
Luiz Leite, presidente da 

Fequimfar (Federação dos 
Trabalhadores nas Indús-
trias. Químicas e Farma-
cêuticas do Estado de São 
Paulo) e vice-presidente da 
Força Sindical.

Serginho salienta que, 
“agora, olhando para fren-
te, não deixamos de cobrar 
o governo e o presidente 
Lula de nossas pautas tra-
balhistas. Precisamos revi-

sar a reforma trabalhista, 
fortalecer as negociações 
coletivas e as estruturas 
sindicais, reduzir juros, 
além da isenção, corrigir a 
tabela do imposto de renda, 
regular o trabalho em apli-
cativos, articulação de uma 
política nacional de segu-
rança pública, entre outras! 
É urgente combater as fake 
news, um dos maiores ini-
migos da democracia. O 
governo precisa melhorar 
sua comunicação com a so-
ciedade. Na economia en-
tendemos ser importante 
a responsabilidade fiscal, 
mas ela não pode se con-
trapor à responsabilidade 
social. O povo, sobretudo os 
mais humildes, tem neces-
sidades inadiáveis”.

Serginho explico que o 
movimento sindical do qual 
ele faz parte não será par-
tidarizado, “mas jamais irá 
deixar de fazer o debate ver-
dadeiro sobre a boa política 
pública. Aqueles que que-
rem se esconder atrás de 
fake news, mentiras e falta 
de propostas não contarão 
com o nosso apoio”, frisou.
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Casa dos brasileiros fica no fundão da Vila Olímpica União perde 
para o líder 

Taquaritinga 
e continua na 

lanterna do 
grupo 3

OLIMPÍADAS DE PARIS COPA PAULISTA

Os 276  atletas brasileiros, 
competindo em 39 modali-
dades diferentes nas Olim-
píadas de Paris, estão em 
prédio no fundão da Vila 
Olímpica, local escolhido a 
dedo pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB). Isolados do 
agito, eles podem cortar ca-
minho para saírem de seus 
dormitórios e chegarem à 
principal área de alimenta-
ção para as refeições. 

O Brasil negociou com o 
Comitê Organizador dos jo-
gos um atalho entre a mo-
radia dos atletas e o restau-
rante. Antes era preciso dar 
a volta em um jardim para 
sair do prédio número 3 e 
chegar na área principal de 
alimentação da Vila. Depois 
de uma sugestão brasileira, 
a empresa que concluía a 
obra redesenhou o trajeto e 
os brasileiros agora podem 
cortar caminho por uma es-
cadaria. Tudo pela comodi-
dade entre a cama do quarto 

e a mesa de refeição.
A localização, no setor 

mais ao fundo da Vila, tam-
bém é estratégica. Fica ao 
lado do setor de transportes 
e, mesmo longe da entrada 
principal, tem um acesso 
muito próximo à saída que 
leva à cidade de Saint-Ou-
en, onde o COB tem sua base 
oficial. Segundo a própria 
entidade, são 600 metros 
entre o portão de saída e 
o Chateau de Saint-Ouen, 
a construção histórica que 
serve de QG para o comitê 
brasileiro durante os jogos.

A Vila Olímpica de 2024 
fica entre os municípios de 
Saint-Denis e Saint-Ouen, 
no subúrbio de Paris, sete 
quilômetros ao norte do 
centro da capital francesa, 
seguindo as margens do rio 
Sena.

Aya Nakamura na aber-
tura dos jogos

Aya Nakamura em ceri-

mônia de abertura dos Jo-
gos Olímpicos 2024 — Foto: 
Reprodução/TV Globo

A cerimônia de abertura 
dos Jogos Olímpicos de Paris 
ocorreu ontem (26) e com 
ela o início oficial das com-
petições. O evento contou 
com a chegada das delega-
ções e apresentações artís-
ticas. Uma das atrações foi 
a cantora francesa Aya Na-
kamura. Com 29 anos, ela 
coleciona sucessos em sua 
carreira e sofreu ataques ao 
ser anunciada como a esco-
lhida para a cerimônia.

Ela nasceu em Bama-
ko, Mali, e imigrou para a 
França. Em sua música, Aya 
mistura pop com R&B. Fa-
mosa na França e a artista 
francesa mais ouvida no 
mundo, ao todo ela possui 
6 bilhões de ouvintes nas 
plataformas de música. Sua 
canção de maior sucesso é 
“Djadja”, que já possui quase 
um bilhão de reproduções 

no Youtube. Aya lançou seu 
quarto álbum de estúdio no 
ano passado, chamado DNK. 
Neste ano ganhou o prêmio 
de melhor artista feminina 
no “Victoires de la Musique”, 
que premia grandes nomes 
da música francesa. Uma 
curiosidade é que seu nome 
artístico é personagem Hiro 
Nakamura da série “Heroes”.

Quando Aya Nakamura 
ainda estava sendo cotada 
para a cerimônia de abertu-
ra das Olimpíadas de Paris, 
a cantora começou a rece-
ber muitos ataques racistas 
e xenofóbicos. As críticas 
vieram principalmente da 
extrema-direita francesa, 
que chegou a chamar sua 
participação como uma ‘hu-
milhação’.

Após ser  confirmada nos 
Jogos Olímpicos de Paris 
2024, Aya Nakamura foi de-
fendida pelo próprio presi-
dente francês, Emmanuel 
Macron.

O Taquaritinga segue 
100% na Copa Paulista. No 
sábado (20), em Araras (SP), 
a equipe fez 1 a 0 no União 
São João e continua na lide-
rança do grupo três, com 15 
pontos. O Verdão é o lanter-
na, com dois pontos.

O gol da vitória saiu aos 
23 minutos com Natan 
Bahia, de cabeça na peque-
na área ao aproveitar sobra 
após lateral pela esquerda.

Na rodada de hoje (27), o 
União São João folga e só 
volta a jogar no dia 2 de 
agosto, sexta-feira, às 19h, 
contra o São-Carlense, em 
São Carlos (SP).

Um caso de amor pelo skate

Evento marca os 17 anos

PRAÇA LOVE

Ao longo de 17 anos o local vem proporcionando cultura e lazer para a população, 
especialmente os jovens ligados aos esportes radicais, de modo particular os skatistas

A transformação da praça 
Love em reduto do skate em 
Araras será tema de docu-
mentário que vai marcar os 
17 anos da criação do espa-
ço, localizado em frente ao 
Parque Ecológico e Cultural 
Gilberto Rüegger Ometto. A 
apresentação está prevista 
para o dia 9 de agosto no 
auditório do CEU José Olavo 
Paganotti, na região leste.

Para os organizadores, a 
história da ‘Love Skate Pla-
za’ é um marco de resistên-
cia da cultura DIY (faça você 
mesmo), que ao longo dos 
anos vem proporcionando 
cultura e lazer para a po-
pulação, especialmente os 
jovens ligados aos esportes 
radicais, como o skate.

Há mais de uma déca-
da, um grupo apaixonado 
de skatistas uniu esforços 
para transformar um es-
paço urbano em uma vi-
brante praça autogerida. 
Financiada e mantida pe-
los próprios praticantes do 
skate, a praça tornou-se um 
epicentro cultural e espor-
tivo, mantendo viva a cha-
ma da paixão pelo skate na 
comunidade local. 

A jornada começou em 
meados de 2007, quando um 
grupo de skatistas visioná-
rios decidiu revitalizar um 
espaço subutilizado, trans-
formando-o em um paraíso 
para os amantes do skate. 

Este ano é especialmen-
te significativo na história 
da praça, que é autogeri-
da e tem a comunidade de 
skatistas à frente do pla-
nejamento da celebração 
especial para comemorar 
17 anos de sua existência e 
sucesso contínuo. O evento 
reunirá skatistas, morado-
res locais, comerciantes e 
apoiadores, destacando a 
importância duradoura da 
praça na comunidade. 

À medida que a praça 
continua a evoluir, seu le-
gado perdura como um 
testemunho da força e da 

resiliência da comunida-
de de skatistas locais. Este 
é um exemplo inspirador 
de como a paixão compar-
tilhada pode transformar 
um simples espaço urbano 
em um ponto focal vibran-
te que enriquece a vida de 
todos ao seu redor.

Ao longo dos anos, a pra-
ça se transformou em um 
catalisador para o desen-
volvimento de negócios 
locais. Comerciantes viram 
na comunidade de skatis-
tas uma oportunidade de 
crescimento, estabelecen-
do lojas ao redor da praça. 

Esses estabelecimentos 
contribuem para a vitali-
dade econômica da região, 
enquanto a praça propor-
ciona um ambiente ani-
mado e acolhedor para os 
clientes. 

O sucesso duradouro da 
praça não é apenas resul-
tado das habilidades dos 
skatistas, mas também da 
cultura de respeito pelo lo-
cal. A comunidade sempre 
priorizou a preservação do 
espaço, promovendo a lim-
peza e a manutenção, com 
regras informais estabele-
cidas entre os usuários.

Erinho, Nandão e João, da equipe “Lixo Life Crew”: arquitetos e revitalizadores da praça Love

Ricardo Couto A comunidade uniu forças, 
arrecadando fundos entre si 
para financiar a construção 
e as reformas necessárias.

Ao longo do tempo, a 
praça se tornou mais do 
que apenas um local para 
andar de skate; tornou-se 
um ponto de encontro para 
pessoas de todas as idades e 
interesses. 

 O dia a dia na praça é 
uma representação viva da 
diversidade e da harmo-
nia. Diariamente, skatistas 
de diferentes idades e ha-
bilidades se reúnem para 
compartilhar sua paixão 
pelo esporte, trocar dicas 
e manobras e inspirar uns 
aos outros. 

A praça tornou-se um 
lugar onde os skatistas ini-
ciantes podem aprender 
com os mais experientes, 
criando uma atmosfera 
de apoio e camaradagem. 
Além da presença cons-
tante dos skatistas, a praça 
atrai admiradores e entu-
siastas de esportes urbanos. 

Pessoas vêm não apenas 
para observar as incríveis 
manobras, mas também 
para se exercitar, relaxar 
e absorver a energia posi-
tiva que permeia o local, 
para garantir a segurança 
e a igualdade entre os fre-
quentadores, criando um 
ambiente onde todos se 
sentem bem acolhidos.
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Advogado Breno Cortella subiu o Monte Fuji

O drama “A viúva Clicquot” ganha trailer e data de estreia

AVENTURA

CINEMA

R e c o n h e c i d o  c o m o  P a t r i m ô n i o  M u n d i a l  d a  U n e s c o ,  o  v u l c ã o 
a d o r m e c i d o  a t r a i  m i l h õ e s  d e  v i s i t a n t e s  a n u a l m e n t e

No dia 13 de julho, o ad-
vogado Breno Cortella rea-
lizou uma das aventuras 
mais icônicas do Japão ao 
subir o Monte Fuji pela tri-
lha Gotemba. Junto com um 
grupo de brasileiros, Breno 
completou o desafiador 
percurso de ida e volta em 
cerca de 15 horas, incluin-
do paradas para descanso 
e alimentação nas estações 
e uma pausa para admirar 
o topo e a cratera vulcânica. 
A jornada de aproximada-
mente 18 km de montanha 
teve início pela manhã e re-
torno à noite, vivenciando 
a majestade do monte mais 
alto do Japão.

O Monte Fuji, com seus 
imponentes 3.776 metros 
de altura, é um símbolo de 
imensa importância tanto 
para o Japão quanto para 
o mundo. Reconhecido 
como Patrimônio Mundial 
da Unesco, o Monte Fuji 
atrai milhões de visitantes 
anualmente, todos ansio-
sos para experimentar sua 
beleza e espiritualidade. 
Para muitos japoneses, o 
Fuji-san é um local de pe-
regrinação espiritual, en-

Protagonizado por Ha-
ley Bennett e dirigido por 
Thomas Napper, o longa 
traz a história de Barbe-
Nicole Ponsardin – uma 
viúva de 27 anos, que de-
pois da morte prematura 
do marido desrespeita as 
convenções legais e assu-
me os negócios de vinho 
que mantinham juntos. 
Sem apoio, ela passa a 
conduzir a empresa e a 
tomar decisões políticas 
e financeiras, desafian-
do os críticos da época e 
revolucionando a indús-
tria de champagne ao se 
tornar uma das primei-
ras empresárias do ramo 
no mundo. Hoje, a marca 
Veuve Clicquot é uma das 
mais reconhecidas e pre-
miadas do setor e sua ou-
sadia já a sustenta por 250 
anos de história.

Com roteiro de Erin Dig-
nam, a produção é assi-
nada por Christina Weiss 
Lurie, Haley Bennett e Joe 
Wright, de A Fourth And 
Twenty Eight Films e WME 
Independent. O elenco traz 
ainda Tom Sturridge, Sam 
Riley e Natasha O’Keeffe. A 
distribuição nacional é da 
Paris Filmes.

quanto para os alpinistas 
de todo o mundo, represen-
ta um desafio imperdível.

Breno, que está residin-
do no Japão com sua famí-
lia desde janeiro deste ano, 
expressou sua satisfação 
ao completar a subida: “Foi 
uma experiência incrível. 
Uma jornada exaustiva, 
mas muito satisfatória, 
com deslumbrante vista do 
ponto mais alto do Japão. 
Gostei muito e recomendo”.

A temporada de escalada 
do Monte Fuji em 2024 está 
aberta de 1º de julho a 10 de 
setembro, período em que 
as condições climáticas são 
mais favoráveis e as trilhas 
estão preparadas para re-
ceber alpinistas de todos os 
níveis. A temporada coinci-
de com o verão japonês pe-
ríodo em que a maior parte 
da neve e gelo derretem.

Breno Cortella foi ve-
reador entre 2005 e 2016 e 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Araras em 2013 e 
2014. Atualmente, continua 
advogando com seu escritó-
rio, Cortella Advogados, se-
diado em Araras, trabalhan-
do remotamente do Japão.

nett, cujo primeiro papel de 
destaque no cinema foi o 
da cantora Cora Corman na 
comédia romântica Letra & 
Música, de 2007, que tinha 
como protagonistas Hugh 
Grant e Drew Barrymore.

FICHA TÉCNICA
Viúva Clicquot
Título original:
Widow Clicquot
Estreia: 1º de agosto de 2024
Ano de produção: 2023
Duração: 90 minutos
Distribuição: Paris Filmes
Direção: Thomas Napper
Roteiro: Erin Dignam e 

Christopher Monger
Elenco: Haley Bennett, 

Ben Miles e Leo Suter, entre 
outros.

Breno Cortella completou o desafiador percurso de ida e volta em 15 horas

Filme conta a história de Barbe-Nicole Clicquot Ponsardin (1777-1866), a famosa 
empresária francesa que revolucionou a produção e o comércio do champanhe

Divulgação

Divulgação

Pesquisa de Ivan Leyraud, que é 
colaborador do Opinião de Araras, 

cinéfilo, desenhista, crítico de arte e, 
atualmente, presidente da Federação 

Brasileira de Jornalistas e Comunicadores 
de Turismo do Estado de São Paulo

A história de Madame 
Clicquot chega ao cinema

Por Lalá Ruiz
A história de Barbe-Nico-

le Clicquot Ponsardin (1777-
1866), a famosa empresária 
francesa que revolucionou 
a produção e o comércio 
do champanhe, ganhou as 
telas do cinema com o fil-
me “A Viúva Clicquot”, uma 
produção de 2023 que es-
treia no Brasil no próximo 
dia 1º de agosto.

O filme é baseado no livro 
A Viúva Clicquot: A história 

de um império do champa-
nhe e da mulher que o cons-
truiu, de autoria de Tilar 
J. Mazzeo, e mostra como 
uma viúva de 27 anos, sem 
experiência no mundo dos 
negócios, desrespeita as 
convenções legais da épo-
ca, quando mulheres eram 
proibidas de trabalhar, e as-
sume o controle da vinícola 
do marido.

Mesmo sem apoio, Ma-
dame Clicquot, como ficou 
conhecida, tomou decisões 
ousadas no comando da 

empresa e transformou a 
marca Veuve Clicquot num 
gigante do vinho. Tanto 
que o Champagne Veuve 
Clicquot ainda hoje é sinô-
nimo de luxo e uma refe-
rência de qualidade quan-
do o assunto é o celebrado 
espumante francês.

Com direção de Thomas 
Napper e roteiro de Erin 
Dignam e Christopher 
Monger, o longa-metragem 
A Viúva Clicquot traz no 
papel principal a atriz nor-
te-americana Haley Ben-
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“A fraqueza da mente 
esconde o infinito de nós”.

Jim Morrison

Na AAA

Acontece

Miss Universe São Paulo

Divulgação

Instagram/Fernando Polizelli

Enquanto altas e baixas temperaturas se intercalam, os as-
sociados da Associação Atlética Ararense se deliciaram com 
as iguarias da 12ª Feijoada promovida pelo clube no dia 14 de 
julho. O som ao vivo ficou por conta da banda Som de Praia e 
apresentações do Grêmio Escola de Samba UVA de Rio Claro, 
além da bateria Fúria. Confira alguns flashes do evento.

Um grupo de 32 concor-
rentes participou da 68ª 
edição do Miss Universe 
São Paulo na quarta-feira 
(24) no palco do Studio Sta-
ge Espaço de Eventos, na 
Lapa de Baixo, zona oeste 
da capital paulista, quando 
foi vencedora a represen-
tante de São Bernardo do 
Campo, Milla Vieira.

A bela modelo Vitória 
Granato, de Araras, ficou 
no Top 10 da competição. 
Ela usou traje assinado 
pelo estilista Marco Na-
varro no jantar de gala do 
evento e em seu perfil du-
rante o desfile foi destaca-
do seu amor pelos animais 
e atividade na ONG Sempre 
a Seu Lado.

As 32 misses ficaram con-
finadas em hotel no centro 
de São Paulo, onde cumpri-
ram agenda de atividades 
preliminares e eventos até 
a grande final. O show foi 
transmitido, e ainda pode 
ser conferido, na Connect 
TV e pelo canal do concurso 
no Youtube.

Modelo Vitória Granato, representante de Araras,
com traje assinado por Marco Navarro no jantar

de gala do evento. Ela ficou no Top 10 do concurso

A bela cardiologista 
Karime Silveira iniciou 

mais um ciclo de vida no 
dia 23 de julho, cercada 

dos bons presságios 
proporcionados pela 
família e os amigos

Flávia Pierobon, na foto 
com o irmão Vinicius, 

vive dia inesquecível de 
sua formatura em Direito 

pela PUC Minas

Daniel Barros e Lilian 
Georgeto encontraram 
o caminho da felicidade 
juntos e há cinco anos...
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Fernando Bonfim é o novo 
presidente do Rotary Club 

de Araras Alvorada

Governador 2000-2001, 
Rubismar Stolf, Débora 

Avelino, presidente 2023-
24 Jefferson Avelino, 
presidente 2024-25 

Fernando Russo Costa 
do Bomfim e sua esposa 

Janaina Millares Hereman 
do Bomfim, mais o 

governador assistente 
Ederaldo Renato Schmidt 

Viganó (Edinho)

Mesa da juventude com 
as integrantes do Interact 

Club de Araras União

Therezinha Russo 
Costa, Maria Christina 

Russo Costa, presidente 
Fernando Russo Costa do 
Bomfim, Janaina Millares 

Hereman do Bomfim

Diretoria do ano rotário 2024-25: Ricardo Vicente, Murilo Figueiredo,
Ernani Cassiano Jr., Erica Cressoni, Andréa Tofolo, Fernando Russo Costa do 

Bomfim, Leila Chiarinotti, Adriana Devitte, Oswaldo Devitte,
Jefferson Avelino, Fernanda Flores Navarro, Renato Hingst, Rafael Faria

Governador assistente 
Ederaldo Renato Schmidt 

Viganó (Edinho) e o 
presidente Fernando 

Russo Costa do Bomfim

Jovens do interact, 
secretária 

distrital 2024-25 
Daniele Olimpio, 

presidente 2024-25 
Fernando Russo 

Costa do Bomfim, 
governador 

assistente 2024-25 
Edinho Viganó e 

Renato Higst

“A Magia do Rotary”
Fotos: Geraldo Martins MijanO Rotary Club de Araras Alvorada e o Interact Club de 

Araras União empossaram suas diretorias para o ano 
2024-2025, dia 12 de julho, em jantar festivo na sede do 
Rotary Club de Araras Sul. O lema para o novo ano rotário 
é “A Magia do Rotary” e o Alvorada, agora, é dirigido pelo 
professor universitário e empresário do ramo de estética, 
saúde e bem-estar Fernando Russo Costa do Bomfim, en-
quanto o Interact União tem na presidência Maria Laura 
Moraes. Fernando e os novos diretores, por sinal, já estão a 
pleno vapor com o primeiro evento da gestão: a tradicional 
feijoada organizada pelo clube de serviços no próximo dia 
4 de agosto, no salão da Apae de Araras, que terá animação 
da banda Partido Nobre.
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Fernando Lara e seu 
conjunto entretiam jovens 

e adultosO “Lago” sempre atraiu muitos turistas desde sua inauguração

Fotos: arquivo do autor

Construção e inauguração do Lago Municipal
MEMÓRIA ARARENSE

Até o início dos anos 60, 
no trecho em que corta a 
área central da cidade, o Ri-
beirão das Furnas era um 
problema para os araren-
ses. Suas águas transbor-
davam nas “cheias”, for-
mando pequenas lagoas às 
margens de seu leito, ver-
dadeiros brejos.

As “águas paradas” eram 
o criatório perfeito para 
pernilongos. Eles prolifera-
vam em grande quantida-
de, causando muitos incô-
modos à população.

O ribeirão também sem-
pre dificultou o acesso ao 
bairro Belvedere, à anti-
ga Estação Ferroviária e à 
Nestlé. Uma antiga cerâ-

mica, a Michielin, na época 
em plena atividade, ficava 
próxima, entre o ribeirão e 
o seu afluente, o córrego do 
Facão.

Em 1960, no início da ad-
ministração do jovem pre-
feito Milton Severino (eleito 
aos 27 anos de idade), sur-
giu uma grande solução: a 
construção de um lago para 
o lazer da população com o 
desvio de curso do Ribeirão 
das Furnas. 

Com grande expectativa, 
a inauguração do “Parque 
Municipal Fábio da Silva 
Prado” ocorreu em em 22 
de dezembro de 1963 e foi a 
principal obra daquele go-
verno, em seus dias finais.

O sucesso foi grande. Os 
ararenses se orgulhavam 
do “Lago”, único na região 
até aquele momento. Era 
possível circular com os 
automóveis em todo o seu 
entorno. O acesso principal 
era pela rua Santa Cruz, es-
quina com a Marechal Deo-
doro, hoje desativado para 
o trânsito de veículos.

Os “pedalinhos”, uma no-
vidade, eram o principal 
atrativo. Os ararenses se 
divertiam sobre as águas, 
especialmente as crianças. 
Filas de espera eram nor-
mais nos finais de semana.

À beira do Lago foi cons-
truído um moderno e espa-
çoso restaurante, então sob 

o comando da família Mor-
gado. Lá ocorriam jantares 
festivos, reuniões sociais 
e momentos de lazer com 
música ao vivo a cargo de 
Fernando Lara e seu con-
junto.

Também foi construí-
do um playground sobre 
areias. Estava garantida a 
diversão da garotada.

Rapidamente a “notícia 
correu às cidades da re-
gião”. Nos finais de semana 
era grande a quantidade de 
turistas visitando nossa be-
líssima área de lazer.

Seguiram-se os anos, no-
vos atrativos foram insta-
lados no “Lago” e serão em 
breve abordados: o zoológi-

Carlos Henrique Lopes

co, as aves residentes, o co-
reto, a pesca para idosos, os 
sorvetes italianos, os quios-
ques, os chafarizes, o bon-
dinho exposto com antigas 
máquinas da municipali-
dade, os novos pedalinhos, 
o pequeno lago com carpas, 
o minijardim botânico e os 
espaço de cuidado e prote-
ção das araras.
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Triatleta Luísa Baptista se diz 
“indignada”sobre decisão policial

PENA

As investigações duraram quase sete meses 
e foram concluídas na segunda-feira (22)

“Desconhecimento da lei trouxe derrota
Passados alguns dias, já se sabe que o maior motivo da derrota que a Arena sofreu na 
votação do projeto de lei do Executivo Municipal que solicitava crédito especial, junto ao 
Banco do Brasil S.A. de verba de Cr$ 600.000,00, foi o completo e total desconhecimento 
da lei, tanto por parte do Executivo, como, principalmente, do Legislativo, assim como – e 
principalmente – de seus assessores.
O projeto era para a aquisição da máquina varredoura automática de rua e trator de 
esteira para o Distrito Industrial.
A consulta que foi feita à Secretaria do Interior e a sua publicação no Diário Oficial 
do Executivo aclarou toda a questão: sendo o Banco do Brasil uma sociedade com 
personalidade jurídica de direito privado, mas pública, porque, embora o governo 
detenha a maioria de suas ações, dela participaram milhares de brasileiros através de 
ações negociadas na Bolsa de Valores, o projeto de lei, na realidade, não necessitava da 
maioria de 2/3 como havia sido entendido pela 
Mesa, mas sim de maioria simples.
Com isso, a sessão que a consulta feita pretendia 
anular posteriormente, isto é, aquela em que foi 
aprovada a matéria, foi legal, segundo a Secretaria 
do Interior, já que dos sete vereadores que podiam 
votar, quatro optaram pela rejeição do projeto 
(no caso de maioria simples), o presidente está 
impedido de votar.
O prefeito municipal poderá - e, claro, deverá fazê-
lo, já que a aprovação desse projeto está sendo 
levada agora como “ponto de honra” do partido – 
renovar o projeto, o que lhe é facultado pelo artigo 29 
da Lei Orgânica dos Municípios, conforme apregoa 
a própria informação da Secretaria do Interior, o 
que significará que o mesmo tenha, afinal, a sua 
aprovação já que ao partido oposicionista nada 
caberá fazer senão esperar pela derrota em função 
de sua visível inferioridade numérica em plenário.

HÁ 50 ANOS
30 de junho de 1974

O 1º Distrito Policial de São 
Carlos (SP) finalizou o inqué-
rito e indiciou o motociclista 
que atropelou a triatleta ara-
rense Luísa Baptista Duarte, 
na Estrada Municipal Abel 
Terrugi (SCA-329), no distri-
to de Santa Eudóxia, em de-
zembro do ano passado.

Nayn José Sales, de 27 
anos, que  não tem carteira 
de habilitação, foi indiciado 
por lesão corporal culposa na 
direção de veículo automo-
tor (que é quando não tem a 
intenção de matar). A pena 
para esse crime é de:

• seis meses a dois anos de 
detenção;

• suspensão ou proibição 
de se obter a permissão ou a 
habilitação para dirigir veí-
culo automotor.

As investigações duraram 
quase sete meses e foram 
concluídas na segunda-feira 
(22) pelo delegado Caio Iberê 
Galvão Gobato.

De acordo com o Secretaria 
de Segurança Pública (SSP), 
os exames realizados para a 
constatação de embriaguez 
ao volante deram resultado 
negativo  e o inquérito poli-

cial foi encaminhado à Jus-
tiça.

Luísa Baptista gravou um 
vídeo em suas redes sociais 
dizendo que estava indigna-
da com a tipificação do crime 
e que confia no Ministério 
Público. “Agora, aguardamos 
a posição do Ministério Pú-
blico. O investigado, que me 
tirou das olimpíadas desse 
ano, estava em alta veloci-
dade, na contramão, dormiu 
poucas horas e nem possuía 
habilitação”, afirmou.

(Com informações do G1)
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Entenda a importância da vacina da gripe em idosos
INFLUENZA

Imunossenescência e presença de comorbidades aumentam a chance 
desse público ter a doença grave, mas imunização diminui o risco

Todos os anos escutamos 
que é muito importante 
os idosos tomarem a va-
cina da gripe. Mas você 
sabe realmente por quê? 
Basicamente por causa de 
um fenômeno chamado 
imunossenescência, que é 
a queda das defesas imu-
nológicas ocorrida com 
avanço da idade, somada 
a comorbidades como dia-
betes e pressão alta, entre 
outras. Estes dois fatores 
afetam diretamente o sis-
tema imunológico dos ido-
sos, deixando-os mais pro-
pensos a adoecer de forma 
grave em caso de uma in-
fecção de gripe.

“O sistema imunológi-
co nasce imaturo no bebê, 
por isso, eles recebem mais 
vacinas até os dois anos de 
idade. Com o tempo este 
sistema adquire maturida-
de, passando a reconhecer 
o que é estranho e gerando 
uma resposta imune que 
reconhece o vírus influen-
za e traz uma resposta 
protetora. Com a imunos-
senescência e as comorbi-
dades, essa resposta pode 
ficar prejudicada nos ido-
sos”, afirma a gestora mé-
dica de Desenvolvimento 
Clínico do Butantan, Caro-
lina Barbieri.

A vacina da gripe, por 
sua vez, age para estimu-
lar a produção de anticor-
pos contra diferentes tipos 
de vírus influenza e é com-
provadamente eficaz para 
evitar sintomas intensos 
e diminuir o risco de hos-
pitalizações e mortes de 
idosos. “Mesmo se o idoso 
contrair influenza, quando 
ele toma a vacina os sinto-
mas tendem a ser menos 
importantes, com me-
nos complicações, menos 
hospitalizações e menos 
óbitos, além de gerar me-
nor descompensação das 
doenças de base”, esclarece 
a gestora médica.

Por serem considerados 
um grupo vulnerável, os 
idosos são sempre os pri-
meiros a receber a vacina-
ção quando começa a cam-
panha nacional. “Mesmo 
que a resposta vacinal não 
seja a mesma dos adultos 
mais jovens, devido à imu-
nossenescência, há estu-
dos que mostram que os 
idosos que tomam a vacina 
têm muito menos compli-
cações por influenza, me-
nos hospitalizações e me-
nos óbitos”, diz Carolina.

Tomar a vacina traz ou-
tra vantagem: idosos no 

geral tendem a ter uma 
recuperação mais difícil 
ao contraírem doenças in-
fecciosas, por isso, tomar 
a vacina da gripe evita 
sintomas mais fortes que 
impedem uma pronta re-
cuperação.

“Uma infecção por in-
fluenza pode impactar o 
retorno de funcionalida-
des, de autonomia, de força 
muscular. Não é à toa que 
70% das internações por 
influenza são de pessoas 
acima de 60 anos e a maior 
causa de óbito pela doença 
está nessa população no 
Brasil. Por isso, a vacina é 
extremamente importante 
para essa faixa etária”, res-
salta a gestora médica.

A Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) em 
decorrência da influenza 
A é a maior causa de mor-
te de idosos com doenças 
respiratórias neste ano, 
segundo o boletim do Info-
Gripe da Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz).

O cantor Lulu Santos, de 
71 anos, foi hospitalizado 
no Rio de Janeiro recen-
temente após contrair a 
doença e fez um vídeo se 
lamentando por ter es-
quecido de tomar a vaci-
na. “Não desejo isso a nin-
guém”, disse ele ao pedir ao 
público que se vacine con-
tra a gripe.

Evita a piora de doenças
Outro problema que en-

volve a influenza em ido-
sos não vacinados é que o 

vírus tende a descompen-
sar as comorbidades. Isto é, 
além de adoecer de gripe, o 
diabetes, a pressão alta e 
outros problemas crôni-
cos de saúde podem pio-
rar. Situações como essa 
aumentam o risco de o 
idoso desenvolver a SRAG 
e poder ir a óbito. Como a 
vacina Influenza tende a 
minimizar os sintomas, 
a recomendação é que o 
imunizante seja aplicado o 
quanto antes, mesmo para 
quem já teve sintomas gri-
pais neste ano.

“A gripe é um conjunto 
de sinais e sintomas que 
podem ser causados pelo 
vírus influenza, mas há 
outros vírus respiratórios 
que têm sintomas seme-
lhantes, como rinovírus, 
adenovírus, coronavírus, 
parainfluenza, vírus sinci-
cial respiratório. A vacina 
Influenza ajuda a evitar 
o agravamento dos casos 
provocados pelo vírus da 
gripe”, afirma Carolina. 
Vale lembrar que o produto 
é trivalente, ou seja, é capaz 
de proteger contra três ce-
pas diferentes do patógeno 
causador da gripe.

Vacine-se na unidade de 
saúde mais próxima

A vacina Influenza está 
disponível nas unidades 
básicas de saúde do país 
para todos acima dos seis 
meses de idade. Além dos 
idosos, são grupos prioritá-
rios  do imunizante crian-
ças de seis meses a meno-

res de seis anos; gestantes; 
puérperas e pessoas em si-
tuação de rua, entre outros 
públicos. Crianças que vão 
receber o imunizante pela 
primeira vez devem tomar 
duas doses, com um inter-
valo de 30 dias.

O Ministério da Saúde 
adiantou a Campanha Na-
cional de Vacinação con-
tra a Gripe em novembro 
do ano passado na região 
Norte e começou nas de-
mais regiões em março 

deste ano. Mas até o dia 3 
de julho tinha alcançado 
uma cobertura vacinal de 
apenas 44% da população 
em geral e 43% de cober-
tura dos idosos, segundo 
a  Rede Nacional de Dados 
em Saúde, do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). Esse in-
dicador está bem abaixo da 
meta do governo, que é va-
cinar 90% do público-alvo.

(Com informações de 
saopaulo.sp.gov.br)
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Irineu Guidotti, 84 anos, casado. Residia no Jd. Nova Araras. 
Faleceu na terça-feira (23) e o sepultamento ocorreu no 
mesmo dia, às 15h, no Cemitério Municipal.

João Zambon Júnior, 58 anos, solteiro. Residia no Centro. 
Faleceu na terça-feira (23) e o sepultamento ocorreu no 
mesmo dia, às 14h30, no Cemitério Municipal.

Agenor Coser, 84 anos, união estável. Residia no Centro. 
Faleceu na segunda-feira (22) e o sepultamento ocorreu na 
terça-feira (23), às 11h, no Cemitério Municipal.

Valdenice Alexandre Oliveira, 76 anos, casado(a). Residia 
no Pq. Industrial. Faleceu na segunda-feira (22) e a 
cremação ocorreu na terça-feira (23), às 11h, no Crematório 
de Américo Brasiliense/SP.

Luiz Roberto Dias, 71 anos, casado. Residia na Chácara Heitor 
Villa Lobos. Faleceu na segunda-feira (22) e o sepultamento 
ocorreu no mesmo dia, às 16h30, no Cemitério Municipal.

Rosângela Bueno Barboza, 58 anos, solteira. Faleceu na 
segunda-feira (22) e o sepultamento ocorreu no mesmo 
dia, às 15h, no Cemitério Municipal.

Jair José Franco de Oliveira, 68 anos, casado. Faleceu na 
segunda-feira (22) e o sepultamento ocorreu no mesmo 
dia, às 14h30, no Cemitério Municipal.

Hélio José Castilho, 76 anos, casado. Residia no Jd. Cândida. 
Faleceu na segunda-feira (22) e o sepultamento ocorreu no 
mesmo dia, às 13h41, em Piracicaba.

José Almeida Braga, 0 ano. Residia no Centro. Faleceu na 
segunda-feira (22) e o sepultamento ocorreu na terça-feira 
(23), às 14h, no Cemitério Municipal.

João Fonseca de Oliveira, 70 anos. Residia no CH Narciso 
Gomes. Faleceu no domingo (21) e o sepultamento ocorreu 
na segunda-feira (22), às 8h30, no Cemitério Municipal.

José Luiz Cândido, 73 anos, separado. Residia no Jd. Santo 
Antônio. Faleceu no domingo (21) e o sepultamento ocorreu 
no mesmo dia, às 17h, no Cemitério Municipal.

Antônio Cláudio Martins, 70 anos, casado. Residia no Jd. 
São João. Faleceu no domingo (21) e o sepultamento ocorreu 
no mesmo dia, às 16h30, no Cemitério Municipal.

Ida Sagioratto, 92 anos, viúva. Residia no Centro. Faleceu 
no domingo (21) e o sepultamento ocorreu no mesmo dia, 
às 16h, no Cemitério Municipal.

Neusa Aparecida Sherma Carretin, 81 anos, viúva. Residia 
no Jd. Abolição de Lourenço Dias. Faleceu no domingo 
(21) e o sepultamento ocorreu no mesmo dia, às 15h30, no 
Cemitério Municipal.

Marili Bassi, 58 anos, divorciada. Residia no Pq. Tiradentes. 
Faleceu no domingo (21) e o sepultamento ocorreu no 
mesmo dia, às 15h, no Cemitério Municipal.

Lourdes Viola Cabrini, 91 anos. Residia no Jd. Santa Rosa. 
Faleceu no sábado (20) e o sepultamento ocorreu no 
domingo (21), às 16h, no Cemitério Pq. dos Eucaliptos.

Maria Madalena da Silva Conceição, 76 anos, solteira. 
Faleceu na sexta-feira (19) e o sepultamento ocorreu no 
sábado (20), às 15h30, no Cemitério Municipal.

José Ricardo Tezão, 84 anos, casado. Faleceu na sexta-feira 
(19) e o sepultamento ocorreu no sábado (20), às 13h, no 
Cemitério Municipal.

Maria das Dores R. de Souza Brito, 63 anos, viúva. Faleceu 
na sexta-feira (19) e o sepultamento ocorreu no sábado (20), 
às 11h, no Cemitério Municipal.

As informações desta coluna são fornecidas pelo Cemitério 
Municipal de Araras até as 17 horas, de segunda a sexta-

feira. Os obituários elaborados após este horário só serão 
publicados na edição seguinte.

Falecimentos
Sílvio José Pianca, 73 anos, divorciado. Residia no Bosque de Versalhes. Faleceu na quinta-
feira (25) e o sepultamento ocorreu na sexta-feira (26), às 10h, no Cemitério Municipal.

João Saturnino de Souza, 92 anos, viúvo. Residia no Pq. Tiradentes. Faleceu na quinta-
feira (25) e o sepultamento ocorreu no mesmo dia, às 15h30, no Cemitério Municipal.

José Luiz Bueno, 79 anos, solteiro. Residia no Jd. Itapuã. Faleceu na quinta-feira (25) e o 
sepultamento ocorreu no mesmo dia, às 15h, no Cemitério Municipal.

Antônio Pires, 92 anos, casado. Residia no Jd. Abolição. Faleceu na quarta-feira (24) e o 
sepultamento ocorreu na quinta-feira (25), às 9h30, no Cemitério Municipal.

Aparecido dos Santos, 74 anos, casado. Faleceu na terça-feira (23) e o sepultamento 
ocorreu na quarta-feira (24), às 10h30, no Cemitério Municipal.

Itamar Cressoni, 67 anos, casado. Residia na Chácara Heitor Villa Lobos. Faleceu na 
terça-feira (23) e a cremação ocorreu no mesmo dia, às 16h, no Crematório Monumental 
(Limeira/SP).
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01 – Dia 28 de julho de 
2005, morreu Jair da Rosa 
Pinto, que brilhou no Fla-
mengo, Vasco, Palmeiras, 
Santos e na nossa Seleção na 
Copa de 1950. O curioso foi o 
que Nilton Santos disse, no 
dia de sua morte: “Não sei 
quem está lá no céu, mas al-
guém vai ter que sair para o 
Jair entrar”.

02 – Dia 29 de julho de 
1967, o Corinthians venceu 
o Palmeiras por 2 a 1 pelo 
Campeonato Paulista. O jogo 
foi realizado no Pacaembu e 
os gols foram marcados por 
Nair e Rivelino, para os corin-
tianos, e César, para o Verdão. 
Eu estava presente neste jogo 
e lembro bem que quando 
Rivelino marcou o segundo 
gol, um senhor que estava ao 
meu lado começou a ter en-
farto. Foi levado para o hospi-
tal, mas não resistiu e faleceu.

03 – Dia 29 de julho de 
1990, o Botafogo venceu 
o Vasco da Gama por 1 a 0, 
gol de Carlos Alberto Dias, 
e sagrou-se campeão Cario-
ca. Devido a uma briga no 
tapetão, logo após o térmi-
no no jogo, os jogadores do 
Vasco também deram uma 
volta olímpica, mas não car-
regando o troféu, pois este 
estava nas mãos dos joga-
dores do Fogão, mas sim 
com uma caravela, simbo-
lizando que também eram 
campeões. Dias depois o TJD 
- Tribunal de Justiça Des-
portiva, declarou o Botafo-
go como legítimo campeão. 

04 – Dia 30 de julho de 1916, 
o Internacional venceu o Grê-
mio por 6 a 1 pelo Campeona-
to Gaúcho. O curioso foi que 
os seis gols foram marcados 
pelo mesmo jogador, o ponta 
esquerda Vares. 

05 – Dia 30 de julho de 
1930, o Santos venceu a 
Seleção da França por 6 
a 1. O jogo foi disputado 
na Vila Belmiro. Foi a pri-
meira vez que um clube 
brasileiro goleou uma se-
leção estrangeira. Como a 
França retornava da Copa 
disputada no Uruguai, 
resolveu parar em Santos 
e fazer um amistoso com 
o Peixe, mas parece que a 
ideia não foi muito boa.

06 – O lendário ponta di-
reita do Internacional/RS, 
Osmar Fortes Barcellos - o 
Tesourinha, que atuou no 
clube entre 1939 e 1949, 
não recebia salários pelo 
seu trabalho. Ele jogava 
em troca de 1 litro de leite 
por dia.

07 – Dia 18 de junho de 
1911, o Grêmio venceu o 

CURIOSIDADES DO FUTEBOL

José Carlos de Oliveira escreve sobre 
curiosidades esportivas em três 

jornais e no site 
www.memoriasdoesporte.com.br

conquistados (1992, 1993 
e 2005). As duas estre-
las amarelas represen-
tam as duas medalhas de 
ouro do atleta Adhemar 
Ferreira da Silva, então 
atleta do Tricolor no sal-
to triplo nas olimpíadas 
de 1952 (Finlândia) e 1956 
(Austrália).

10 – Alguns times brasi-
leiros com nomes interes-
santes: Belo Jardim (PE), 
Cascavel (PR), Trindade (GO), 
Jacuipense e Jacobina (BA), 
Tombense e Tricordiano 
(MG), Red Bull, Água Santa e 
Audax (SP), Tigres do Brasil 
(RJ), Aimoré (RS), Litrão da 
Serra e Tremendão (MG).

Era o dia 15 de agosto de 
2009, a católica Araras fes-
tejava com muita alegria o 
Dia da Padroeira (Nossa Se-
nhora do Patrocínio). Nesta 
data, falecia, aos 75 anos de 
idade, aquele que foi, para 
mim, o maior centroavan-
te da história da Sociedade 
Esportiva e Recreativa Usi-
na São João: Carlos Dadona, 
mais conhecido como Carlito 
Dadona. Vou tentar resumir 
um pouco da longa história 
desse campeão defendendo 
o futebol ararense.

Dadona começou sua car-
reira ainda garoto, com ape-
nas 8 anos de idade, mas 
tinha características dife-
rentes dos outros meninos. 
Levava a sério o seu futebol, 
suava a camisa e jogava com 
determinação. Na década 
de 50, a convite do saudoso 
Hermínio Ometto, veio para 
Araras defender as cores da 
SER Usina São João. Era ine-
gavelmente um grande arti-
lheiro. Fazia gols espetacula-
res e isso agradava a torcida. 
Iniciou sua carreira como la-
teral esquerdo e depois pas-
sou para beque central, mas 
destacou-se mesmo como 
centroavante. Verdadeiro 
guerreiro, rompedor, dando 
muito trabalho para as defe-
sas adversárias.

Seu primeiro clube foi o 
Caui (Clube Atlético Usina 
Iracemápolis) em 1948. Lá ele 
conquistou um título em 1959 
e no mesmo ano foi jogar no 
Flamengo de Piracicaba. Em 
1954, foi para o Sete de Setem-
bro e em 1956 foi defender as 
cores do Gran São João, de Li-
meira. Em 1957/58, ele vestiu 
as cores do Verdão Ararense 
e participou do torneio Casti-
lho Cabral ao lado de Walter, 
Rosalem, Joãozinho, Basílio, 

Bom dia, esportistas! Lendas do 
futebol ararense de épocas passadas

Paulo. Na primeira partida, 
realizada no estádio Enge-
nho Grande, a Usina venceu 
por 2 a 1. Na segunda, o time 
ararense foi derrotado em 
São Paulo. A grande decisão 
aconteceu em campo neu-
tro, no estádio do Guarani, de 
Campinas. No tempo regula-
mentar o placar foi 1 a 1 e na 
prorrogação a Usina venceu 
por 4 a 3, sacramentando o 
bicampeonato do estado jo-
gando com: Walter, Vicente, 
De Sordi, Luizinho, Thiun, 
Lairto, Giraci, Nedir, Carlito, 
Curvinha e Oswaldo. 

Ao grande Carlito Dadona, 
com recordações, as home-
nagens em nosso Cantinho 
da Saudade.

Walter Gambini é cronista esportivo e 
colaborador do Opinião Jornal

SORTE NO JOGO
SORTE NO JOGO,
AZAR NO...
Existe uma crença enrai-

zada há muito tempo na 
sociedade de que quem tem 
sorte no jogo, tem azar no 
amor. Ou vice-versa. O in-
consciente coletivo diz que 
não é possível ter uma vida 
plena em todas as áreas. 
Será que é verdade? É o que 
queremos falar hoje. 

SONHOS NÃO
REALIZADOS 
Para entender quem 

conta essa mentira, de que 
não é possível ser feliz em 
todas as áreas da vida, ve-
jamos alguns exemplos. O 
primeiro é de um professor 
universitário do curso de 
Administração. Essa pessoa 
gostava de administração 
e sempre dizia que, aos 30 
anos, teria um patrimônio 
de 1 milhão de reais. Com 
o passar dos anos, mesmo 
trabalhando arduamente, 
ele não alcançou o patamar 
esperado. Por isso, passou 
a dizer para os seus alunos 
que esse era um objetivo 
impossível, retirando deles 
o poder e os sonhos. Na ver-
dade, esse professor trans-
mitiu a experiência dele, 
que não foi bem-sucedida 
devido sua inteligência, seu 
conhecimento e suas ati-
tudes e decisões. Mas, isso 
não quer dizer que seja ver-
dade.

EXPERIÊNCIAS
FRUSTRADAS
O segundo exemplo é de 

uma mãe que fala para a 
filha coisas negativas sobre 
o matrimônio. Ela diz que 
nenhum homem é digno de 
confiança, que ela precisa 
ser independente. As orien-
tações dessa pessoa são ba-
seadas nas experiências de 
vida dela e não nas expe-
riências da sua filha. Não é 
porque a mãe escolheu mal 
o marido, não se valorizou 
ou não soube estabelecer 
limites, que sua filha fará o 
mesmo. Isso mostra como 
generalizar é um grande 
equívoco. Por mais que es-
sas pessoas não quisessem 
prejudicar seus ouvintes, 
evitando uma possível 
frustração, elas acabam 
prejudicando a vida dos 
outros por conta de suas 
experiências pessoais ne-
gativas. Assim, lembre-se 
sempre de que cada pessoa 
é única e que cada um tem 
conhecimentos e emoções 
diferentes dos outros. Não 
é porque algo não deu certo 
para uma pessoa, que não 
dará certo para você.

Geraldo Pereira é empresário no ramo 
lotérico e escreve sua coluna semanal 

falando sobre loterias

Time da Usina São João de épocas passadas com Mari-
nho, Bortolan, Adilson, Rosalem, Dácio, Ailton, Paulo, 
Odilon, Nedir, Carlito e Haroldo

Arquivo do autor

Bortolam, Dácio, Paulo, Dir-
ceu, Marinho e Lemão. Em 
1959, foi o comandante do 
ataque da Usina, enfrentando 
o Palmeiras da capital na fes-
ta de inauguração do Estádio 
Engenho Grande. Em 1960, 
Carlito foi campeão amador 
do estado pelo Verdão dos 
canaviais, sendo aprontado 
como um dos melhores joga-
dores da Usina e da região no 
ano seguinte.

Em 1962, após vencer o EC 
Matarazzo por 4 a 3, a Usina 
levantou o título de campeã 
amadora do estado de São 
Paulo. Esse encontro foi rea-
lizado no campo do Noroes-
te, de Bauru, e Carlito deixou 
sua marca anotando um dos 
tentos. Para matar sauda-
de eis os campeões: Walter, 
Vicente, De Sordi, Luizinho, 
Thiun, Lairto, Zinho, Nedir, 
Carlito, Curvinha e Giraci.

A maior consagração desse 
campeão aconteceu em 1963, 
quando conquistou o bicam-
peonato estadual em memo-
rável jornada melhor de 3 
pontos contra a forte equipe 
da AE Guarda Civil de São 

Internacional por 10 a 1 
pelo Campeonato Gaú-
cho. O jogo foi disputado 
no campo da Escola de 
Guerra e foi o terceiro 
confronto entre as duas 
equipes. O curioso é que 
exatamente dois anos 
antes o Grêmio havia 
vencido o Internacional 
por 10 a 0. 

08 – Foi curioso como a 
Turquia se classificou para 
a Copa de 1954 na Suíça. 
No primeiro jogo contra a 
Espanha venceu por 1x0. 
No segundo jogo perdeu 
por 1x0. No terceiro jogo 
empatou por 2x2. No sor-
teio realizado na Suíça, o 
garotinho Franco Gemma 
tirou o papelzinho da Tur-
quia. Os turcos não pensa-
ram duas vezes, levaram o 
garoto para a Copa como 
mascote.

09 – As três estrelas 
vermelhas que apare-
cem no distintivo do São 
Paulo FC representam 
os três títulos mundiais 
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Este texto, absolutamen-

te especial, como sugere o 

título, é de autoria anôni-

ma, desconhecida. Nem por 

isso deixa de ter um raro 

valor. 

Repare quanto de ver-

dade se encaixa na men-

sagem que expressa. Veja 

com que sabedoria e didáti-

ca o autor nos ensina que os 

fardos pesados são dados a 

pessoas que podem supor-

tá-los. Fique enfim, com 

um momento de ternura 

e ganhe emoção de sobra, 

sentimento que, com certe-

za, você dividirá com quem 

quer bem, multiplicando 

essa mensagem de amor.

Deus, passeando sobre a Terra, seleciona seus instrumentos para a preser-
vação da espécie humana com grande cuidado e deliberação. À medida que vai 
observando, manda os seus anjos fazerem anotações em um bloco gigante.

“Elisabete Souza... vai ter um menino. Santo protetor da mãe: São Mateus”.
“Mariana Ribeiro... menina. Santa protetora da mãe: Santa Cecília”.
“Cláudia Antunes... esta terá gêmeos. Santo protetor... mande São Geraldo 

protegê-la. Ele está acostumado com quantidade.”
Finalmente, Deus dita um nome a um dos anjos, sorri e diz: “Para esta, man-

de uma criança excepcional.”
O anjo cheio de curiosidades pergunta: “Por que justamente ela, Senhor? Ela 

é tão feliz...” 
“Exatamente”, responde Deus, ainda sorrindo. “Eu poderia confiar uma 

criança deficiente a uma mãe que não conhecesse o riso? Isto seria muito 
cruel!”

“Mas será que ela terá paciência suficiente?”
“Eu não quero que tenha paciência demais, senão ela vai acabar se afogando num mar de desespero e autocompaixão. 

Quando o choque e a tristeza passarem, ela controlará a situação. Eu a estava observando hoje e percebo que tem um 
conhecimento de si mesma e um senso de independência que são raros e, ao mesmo tempo, tão necessários para uma 
mãe. Veja, a criança que vou confiar a ela tem todo o seu mundo próprio. Ela tem que trazer a criança para o mundo real 
e isto não vai ser nada fácil.”

“Mas, Senhor, eu acho que ela nem acredita em Deus!” 
Deus sorri novamente: “Isto não importa, dá-se um jeito. Esta mãe é perfeita. Ela tem a dose exata de egoísmo de que 

vai precisar.”
O anjo engasga: “Egoísmo? E isso é uma virtude?”
Deus balança a cabeça afirmativamente: “Se ela não for capaz de se separar da criança, de vez em quando, ela não vai 

sobreviver. Sim, aqui está a mulher a quem eu vou abençoar com uma criança menos ‘perfeita’ do que as outras. Ela ainda 
não tem consciência disso, mas ela será invejada.”

E continua: “Ela nunca vai considerar banal qualquer palavra pronunciada por seu filho. Por mais simples que seja um 
balbucio dessa criança, ela o receberá como um grande presente. Nenhuma conquista da criança será vista por ela como 
corriqueira. Quando a criança disser ‘mamãe’, pela primeira vez, esta mulher será testemunha de um milagre e saberá 
recebê-lo. Quando ela mostrar uma árvore ou um pôr do sol ao seu filho e tentar ensiná-lo a repetir as palavras “árvore” 
e “sol”, ela será capaz de enxergar minhas criações como poucas pessoas são capazes de vê-las.”

E diz mais: “Eu vou permitir que ela veja claramente as coisas que eu vejo: ignorância, crueldade e preconceito. Então, 
vou fazer com que ela seja mais forte do que tudo isso. Ela nunca estará sozinha. Eu estarei a seu lado a cada minuto de 
cada dia de sua vida, porque ela estará fazendo o meu trabalho e estará aqui ao meu lado.”

“E qual será o santo protetor desta mãe?” - pergunta o anjo, com uma caneta na mão.
Deus, ainda uma vez, sorri e conclui: “Nenhum! Basta que ela se olhe num espelho.”

Uma mãe especial

Mara Fiqueiredo é professora 
aposentada, escritora e revisora

marafig@linkway.com.br

Ficamos um tanto frus-
trados quando descobri-
mos que alugar um único 
carro para seis pessoas se-
ria mais caro e até inviável 
para podermos circular pe-
las ruas estreitas de várias 
pequenas cidades turísticas 
italianas. O jeito, então, foi 
alugarmos dois e nos di-
vidirmos, ficando ao meu 
encargo ser a pessoa que 
iria de copiloto no carro 
da frente, de olho no GPS. 
Admito que isso me deixa-
va um pouco tensa porque 
qualquer erro implicaria 
em desvio de rotas desco-
nhecidas e, em alguns ca-
sos, diante de ruas sem saí-
da, das quais só era possível 
sair de marcha ré. 

Visitamos as cidades que 
demos conta de fazer, fos-
se pelo cansaço, fosse pelo 
calor excessivo e até mes-
mo por desconhecer tantas 
outras que somente agora, 
de volta a terras brasileiras, 
tomamos conhecimento. 
Sem dizer que até o compu-
tador parece estar de saca-
nagem, porque nunca re-
cebemos tanta publicidade 
sobre coisas legais e únicas 
para serem feitas na Itália. 
Poxa, custava ter enviado 

há um mês? Enfim.
Assim, fomos até a cidade 

medieval de San Gimigna-
no, uma das cidades mais 
medievais da Toscana, pa-
trimônio Mundial da Unes-
co e que fica a 63 km de 
Florença, onde estávamos 
hospedados. Localizada no 
alto de uma colina, a cida-
de nasceu e cresceu em de-
corrência dos peregrinos, 
sobretudo franceses que 
tentavam chegar até Rom.  
No seu auge, a cidade che-
gou a ter 13 mil habitantes 
e a maior fonte de riqueza 
era o açafrão. A principal 
entrada da cidade é a Porta 
di San Giovani, construída 
no século XIII. Difícil pas-
sar por ela sem ter a sensa-
ção de que se dá um passo 
adentro pelo passado. 

Repleta de prédios histó-
ricos, com arquitetura me-
dieval, com muitas ruelas 
estreitas que vão cortando 
a vias principais nas quais 
há muitas lojas com artesa-
nato e comida típicos da re-
gião, bem como vinhos. Há 
ainda várias lojas de mar-
cas famosas e atuais, em 
uma mistura do novo e do 
velho. Uma das poucas coi-
sas que já sabíamos era que 

lá fica uma Gelateria fa-
mosa, a Dondoli, premiada 
duas vezes como o melhor 
sorvete do mundo. Pela fila 
que nunca diminuía, acho 
que todo mundo queria 
tirar a prova. Experimen-
tei um sorvete de pistache 
e posso afirmar que era 
muito bom. Aliás, pistache 
é algo que os italianos pa-
recem colocar em tudo, de 
doce a salgada, líquido ou 
sólido. 

As torres de San Gimig-
nano são famosas e embo-
ra atualmente sejam ape-
nas 13, no passado eram 72, 
muitas das quais destruídas 
por ataques em tempos de 
guerras. Chamadas de ca-
sas-torres, eram residência 
das pessoas ricas, sendo que 
algumas eram até conec-
tadas entre si. A mais alta 
dela, a chamada Torre Gros-
sa tem 54 metros de altura.  
Não tivemos a oportuni-
dade de subir nas duas que 
estão abertas à visitação, 
mas segundo li, as cozinhas 
dessas casas-torres ficavam 
na parte mais alta. Ou seja, 
tinha que ter alguém para 
preparar a comida ou ter 
muita fome, saúde e dispo-
sição para fazê-lo. 

Para experimentarmos 
coisas diferentes resolve-
mos almoçar um panino 
típico, um sanduíche feito 
com focaccia e de recheios 
variados. Pedi um com 
muito queijo e tomate e 
tentei me enganar dizendo 
que não daria conta, mas 
comi inteiro o quadradão 
que chegou na mesa. A cada 
dia de viagem ficava mais 
claro que antes de comer 
algo na Itália é recomen-
dável conferir o tamanho 
da porção. Curiosamen-
te, o café expresso é quase 
que somente um borrão 
quente no fundo da xícara. 
Para beber uma quanti-
dade decente é necessário 
pedir o duplo, mas se pedir 
café americano, prepare-se 
para tomar um pequeno 
balde de café aguado.

Visitamos ainda o Mu-
seu da tortura e o Museu 
da Bruxaria e aviso que as 
imagens são chocantes. 
Triste demais ver do que a 
humanidade foi (e é) capaz 
de fazer em nome de fal-
sos valores. Vale a reflexão, 
mas não recomendo aos 
mais sensíveis. Li também 
em algum lugar que a ci-
dade foi muito afetada pela 

Pelas vias estreitas da História - Aventuras pela Itália – parte 3
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peste negra, o que diminuiu 
em muito a população local 
e a deixou meio paralisada 
no tempo, principalmente 
na arquitetura.

A região é famosa tam-
bém pelas vinícolas e pela 
produção de azeites, mas 
esse passeio acabamos não 
fazendo, mesmo porque 
não sabíamos exatamente 
aonde ir. Dentro da cidade 
visitamos a Catedral de-
dicada à Santa Fina, a pa-
droeira da cidade e cuja his-
tória é muito interessante.

Difícil explicar e com-
partilhar a experiência de 
maneira fidedigna dentro 
do espaço de uma crônica, 
mas enquanto viagens no 
tempo não são possíveis, 
visitar San Gimignano é 
uma boa pedida, sem dizer 
que o serviço de bordo é de 
lamber os beiços!

Literatura: Textos para ler e não para guardar.
Mas, multiplicar.
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Inscrições para o Fema 
prosseguem até 16 agosto

Peça escrita por José Cetra Filho e Arnaldo D’Ávila, “Que fim levou 
Carlotinha?” será apresentada gratuitamente no Teatro Estadual de Araras

MÚSICA

DIA 2 DE AGOSTO

Selecionados irão se apresentar no Centro Cultural “Leny de Oliveira Zurita” 
dia 24 de agosto e concorrerão a vários prêmios

As inscrições para o Fes-
tival Estudantil de Música 
Autoral de Araras (Fema) 
estarão abertas até o dia 16 
de agosto. O festival é um 
produto da Lei Paulo Gusta-
vo Municipal para estudan-
tes do município de Araras 
que tenham de 13 a 19 anos 
e já compõem suas próprias 
canções.

Os selecionados se apre-
sentarão no Centro Cultural 
dia 24 de agosto e vão con-
correr a premiações de me-
lhor canção, melhor canção 
sub15, melhor letra, melhor 
interpretação, melhor solo/
duo e aclamação popular. 

O produtor cultural, Wan-
der Sá, idealizador do Fema, 
informa que o projeto visa 
incentivar jovens músicos 
e compositores do muni-
cípio. “Nós articulamos o 
festival em parceria com as 
escolas municipais e esta-

O espetáculo “Que fim 
levou Carlotinha??” é um 
solo com três personagens, 
interpretados por Arnal-
do D’Ávila. Uma divertida 
comédia que provoca re-
flexões sobre o amor, eta-
rismo, solidão e Alzheimer. 
As personagens surpreen-
dem os espectadores cons-
tantemente com questio-
namentos e um suspense 
proposital que instiga o 
público, através de situa-
ções absurdas.

Em cena, uma senhora, 
supostamente sequestra-
da, aguarda o homem que 
a raptou voltar do mercado 
com amêndoas, para que 
ela lhe prepare um bolo, já 
é tarde da noite, não tem 
mais metrô e ela está as-
sustada. Enquanto isso, 
conversa com um gato de 
porcelana. O texto flerta 
com a comédia e o teatro 
absurdo. 

A direção da peça está a 
cargo de Cida Almeida. Es-
pecialista na preparação de 
atores através das Másca-
ras Teatrais, com ênfase na 
Linguagem do Clown, ela 
se sentiu muito à vontade 
para conduzir a encenação, 
principalmente na cena do 

Espetáculo é uma divertida comédia que provoca refle-
xões sobre o amor, a solidão e o mal de Alzheimer

Divulgação

Deborah Schcolnic

gato Ferdinando, onde pôde 
aplicar toda sua técnica. 
Mesmo nas personagens 
que não usam máscaras, a 
direção buscou aproximar 
as interpretações da lin-
guagem clownesca com as 
técnicas de palhaçaria e da 
menor máscara de todas, 
que é o nariz de palhaço. 

“Que fim levou Carloti-
nha? é uma comédia que 
não foi feita para gargalhar, 
mas para sorrir, divertir e 
refletir”, afirma Cida Almei-
da. “O espetáculo caminha 
entre o absurdo e a árdua, 
porém bela, tarefa de se 
revelar a interpretação do 
artista fabulador, que se 

impõe ao trazer o seu olhar 
sobre as pequenas perso-
nagens da vida cotidiana: 
sombras que passeiam 
anonimamente em uma 
noite qualquer de uma me-
trópole”, completa. 

“Que Fim Levou Carloti-
nha” teve apenas uma tem-
porada online no auge da 
pandemia de Covid-19 em 
2021 e agora faz sua estreia 
presencial, através dessa 
circulação por 12 cidades 
do interior paulista, graças 
ao Prêmio recebido da Lei 
Paulo Gustavo, através da 
Secretaria de Cultura, Eco-
nomia e Indústria Criativas 
do Estado de São Paulo.

Desdobramentos
Oficina Teatral “Introdu-

ção ao Teatro de Máscaras”, 
ministrada pela diretora do 
espetáculo Cida Almeida. 
A oficina de introdução ao 
teatro de máscaras apro-
ximará os interessados da 
proposta cênica emprega-
da no espetáculo, onde a 
diretora Cida Almeida uti-
lizou-se da técnica de más-
cara neutra, bem como da 
menor máscara do mundo, 
que é o nariz de palhaço.

Palestra “O Palco Paulis-
tano de 1964 a 2016” minis-
trada pelo crítico de teatro e 
autor da peça, José Cetra Fi-
lho, membro da APCA (As-
sociação Paulista dos Críti-
cos de Arte). Para fomentar 
essa multiplicação, além da 
cultura e do entretenimen-
to agregados pela peça, a 
palestra com José Cetra Fi-
lho, incansável divulgador 
e fomentador da memória 
do teatro e da cena teatral 
paulistana, levará conheci-
mentos para os interessa-
dos em teatro e na história 
do teatro paulistano.

SERVIÇO
Data: 02/08/2024
Local: Teatro Estadual de 

Araras Maestro Francisco 
Paulo Russo

15h - Oficina Teatral “In-
trodução ao Teatro de Más-
caras” - Grátis

19h - Peça Que fim levou 
Carlotinha? Grátis - (Ingres-
sos na plataforma Sympla e 
uma hora antes na bilhete-
ria do teatro)

20h - Palestra “O Palco 
Paulistano de 1964 a 2016” 
– Grátis - (O ingresso da 
peça vale para a palestra)
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duais, e escolas de música e 
de artes de Araras”, diz.

Além de produtor, Wan-
der é aluno do conservató-
rio de Tatuí e professor de 
música pela escola Passo a 
Passo e pela Prefeitura de 
Araras. “Sempre gostei da 
ideia de compor canções. 
Nesses últimos anos vi alu-
nos tendo a mesma von-
tade e pensei em criar um 
evento que fosse uma via 
de acesso e incentivo para 
adolescentes que gostam 
de tocar e escrever”, explica.

O projeto conta com or-
ganização e apoio de Irineu 
Curtulo (Neu), Van Mada-
lena (Pequenos Bateristas), 
Euclecio (Via Brasil), Thalita 
Melo. Mais informações no 
número (19) 98410-5835. O 
projeto conta com o apoio 
da Prefeitura Municipal de 
Araras, Ministério da Cul-
tura e Governo Federal.Wander Sá, o idealizador do Fema


